

## A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Al amparo de lo establecido en el Reglamento del Congreso de los Diputados, el Grupo Parlamentario Plurinacional SUMAR presenta la siguiente **Proposición no de ley sobre el impulso de fondos europeos directos y específicos contra la despoblación**, para su debate en el Pleno.

### Exposición de motivos

Abordar el reto demográfico en las Comunidades Autónomas más afectadas necesita de audaces y continuas decisiones políticas para seguir avanzando sin pausa ante la gravedad del problema. Es preciso el mayor grado de consenso posible, activar todos los programas acordados de una manera coherente en el tiempo, con una imprescindible coordinación entre todas las administraciones públicas implicadas, contando siempre con el diálogo y la colaboración con todo el tejido socioeconómico del territorio implicado, para que, de manera progresiva, los objetivos planteados puedan ir alcanzándose.

Además de que algunas Comunidades Autónomas afectadas, como en el caso de Aragón, puedan contar con una Directriz de Política Demográfica y de lucha contra la despoblación como un documento básico y transversal, que resulta necesario cumplir y desarrollar, o con un Fondo de Cohesión Territorial para promover su propia vertebración favoreciendo a asentamientos con un desarrollo inferior a la media autonómica, a las CCAA corresponde completar y ampliar, en la medida de sus posibilidades, todo lo dispuesto en el denominado Plan de Medidas ante el Reto Demográfico, promovido por el Gobierno español, orientado a luchar contra la despoblación y a garantizar la cohesión social y territorial.

En la misma línea sería necesario también tratar de recabar de la Unión Europea ayudas económicas específicas para responder al desafío de la despoblación, a través de los fondos estructurales y los fondos sociales.

De hecho, la Unión Europea, consciente de la intensidad y gravedad del problema, ya ha expuesto públicamente, por medio de la Comisaria Europea de Democracia y Demografía que tiene previsto presentar, próximamente, un amplio programa de actuaciones, impulsando los planes actualmente vigentes e incluyendo una importante novedad, como sería la inclusión de fondos económicos directos específicos contra la despoblación en los próximos presupuestos de la U.E.

En este sentido, el pasado 5 de octubre el Pleno de las Cortes de Aragón aprobó por unanimidad una proposición no de ley para manifestar la necesidad de contar con unos nuevos fondos económicos directos y específicos contra la despoblación en los

presupuestos europeos. Dado el interés de esta propuesta unánime emanada de la cámara legislativa de una de las Comunidades Autónomas más afectadas por el reto demográfico, nuestro Grupo Parlamentario considera oportuno trasladar el primer párrafo de la citada iniciativa para su debate en las Cortes Generales.

Por todo ello, se formula la siguiente

**PROPOSICIÓN NO DE LEY**

«El Congreso de los Diputados acuerda instar al Gobierno a manifestar ante las instituciones de la Unión Europea todo su apoyo político, su colaboración e implicación para conseguir que se incluyan, a la mayor brevedad posible, unos nuevos fondos económicos directos y específicos contra la despoblación en los propios Presupuestos de la U.E., con el objetivo final de poder contribuir en las Comunidades Autónomas afectadas al desarrollo de las políticas públicas ante el reto demográfico.»

Palacio del Congreso, 26 de octubre de 2023.



Jorge Pueyo Sanz  
Portavoz adjunto del  
Grupo Parlamentario Plurinacional SUMAR